



Numerosos centros campesinos retiran los oficios de huelga presentados a la autoridad gubernativa

Aragón, patria de Royo Villanova

Resonancia nacional, como se lo proponían los organizadores, ha tenido el homenaje a don Antonio. Que si en la Restauración no había más don Antonio que Cánovas, en los momentos actuales no hay tampoco otro don Antonio que Royo Villanova.

Se le rindió ese homenaje, que pensó y organizó lo más selecto de la intelectualidad española, para hacer honor a la más significativa característica de este patrio aragonés.

Es don Antonio la personificación del españolismo. No del españolismo bullanguero de Marcha de Cádiz o de Himno de Riego (que es la Marcha de Cádiz de la República), sino del españolismo fuerte, recio y robusto, tal como puede sentir las más hondas emociones un altoaragonés descendiente de Sallent que es, para mí, la quintaesencia de Aragón.

Y esa nota es, no cabe duda, la que caracterizaba, por encima de todo, la que daba matiz y proporción al acto del domingo en Madrid.

Sus tenaces campañas, su labor sin exageración heroica en pro de la unidad nacional han acusado, en estos últimos tiempos, el perfil espiritual de Royo Villanova y han rodeado su recia figura con la aureola de la más sana popularidad.

Tres son en la actualidad los hombres más fuertemente populares en España; tres son los hombres que, dondequiera que se reúnan las masas, en el circo, en la calle, en el teatro, despiertan corrientes de simpatía, levantan oleadas de entusiasmo: Lerroux, Gil Robles y Royo Villanova.

Las campañas españolistas, sostenidas toda su vida por don Antonio con tesón aragonés, no son campañas de intransigencia; el españolismo de Royo, frente a Cataluña, no lo es de tipo cerril; no siente, como quizá creen algunos, animadversión hacia la región levantina, sino más bien admiración y amor por ella. Pero, español cien por cien, no soporta, no admite que Cataluña, ni ninguna otra región por supuesto, lleve su ambición a tal límite que una aspiración legítima se trueque en un imperdonable atentado contra la unidad sagrada de España.

Hace treinta años, decía con tristeza y amargura Royo, en España convivían hombres y partidos los más dispares y heterogéneos; pero nunca se puso a debate ni se discutió a la Patria. Hoy unos la niegan por exceso diciendo que la patria de los hombres no es otra que el mundo, y otros la niegan por defecto, admitiendo sólo el concepto vago de una Iberia (como si dijéramos Europa) y fraccionando a nuestra España en una serie, casi infinita, de girones, que llaman las nacionalidades ibéricas.

Eso pugna con el ideal de todos los patriotas hiriendo sus más vivos sentimientos. Y esos patriotas lastimados que sienten la amarga lesión de sus más caros afectos han hallado en Royo Villanova el portavoz de su dolor y de su protesta; sentimientos tan hondos no se saben decir pero se sienten. El verbo de don Antonio Royo Villanova, hombre que sabe decir a un tiempo, es en la hora actual el verbo de España.

Y esa fué, precisamente, la significación de este homenaje. Hablaba Royo y en sus palabras hallaba expresión todo nuestro sentir; nuestro corazón latía con el suyo en amor a la Patria santa; su protesta, airada y amarga, era la protesta de nuestra alma.

Costa, el gran Costa, rugía, suplicaba, se irritaba, bramaba. En sus entrañas sentía vivo el dolor de España. Fué el profeta de la Patria.

Royo Villanova ruge, brama, se irrita. En su alma siente el trallazo de todo lo antiespañol. Es hoy el verbo de España.

Hasta ahora se decía: Aragón, patria de Costa. En adelante, se podrá decir además: Aragón, patria de Royo Villanova.

JOSÉ MONCASI SANGENIS,
Diputado a Cortes.

Notas del carnet

Por el aprendemos

En Zaragoza se acaba de rendir un homenaje, lleno de cordialidad a Felisa Galé, esa joterita que ha conseguido éxitos grandes llevando nuestro canto regional de triunfo en triunfo. No hemos de regatear nuestra agüesencia a ese acto que demuestra cómo los pueblos saben apreciar lo que de valor en cualquier manifestación tienen.

Este homenaje tan merecido nos recuerda que aquí en Huesca hace mucho tiempo se lanzó ya la idea de organizar un homenaje también sencillo y también cordial a esas dos joteritas magníficas de voz y estilo, triunfadoras en España y fuera de España que se llaman Camilla Gracia y Gregoria Ciprés.

Las dos tienen en su haber de joteritas éxitos de envergadura: una y otra llevaron triunfalmente el nombre de Huesca unido a sus coplas de jota. Pero aquella idea, por lo que fuera, que no hemos de analizar aquí causas, quedó en eso, en una idea muy simpática, muy acertada, pero que no hubo quien, estan

do obligado a ello, la llevase adelante.

Al fin y al cabo no se hizo en aquella ocasión otra cosa que lo de siempre; no conceder ningún valor a lo nuestro mientras fuera de Huesca se reconoce la valía y se entrega el éxito pleno sin regateos ni condiciones.

En esta ocasión debemos aprender de lo que Zaragoza ha hecho muy justamente con su joterita Felisa Galé.

La reforma electoral

Vuelve a removerse la cuestión capitalísima de la reforma electoral, hija de una convicción unánime y apremio de una necesidad de justicia.

Lo natural fuera que puestos en reformar se pensara más en la construcción interna y natural del país que en los intereses políticos y de partido.

La nación en masa y sus diversas jerarquías orgánicas y profesionales agradecerían esta atención.

Reparación justiciera, además, por la burla de una soberanía que pomposamente proclamaba el sufragio, pero que no ha ejercido jamás aquella, sino las oligarquías políticas de turno.

Pero desgraciadamente no va

Ayer hubo reunión de los ministros

Los ministros de Gobernación y Trabajo dan cuenta de las impresiones sobre la huelga de campesinos que ha fracasado

A las diez y media de la mañana, los ministros se reunieron bajo la presidencia del señor Samper, para celebrar Consejo de carácter ordinario.

De lo tratado en la reunión se facilitó la correspondiente referencia oficiosa que dice:

Los ministros de Trabajo y de Gobernación informaron a sus compañeros de Gobierno del desarrollo de la huelga de campesinos y de las impresiones que se han cursado por los gobernadores. En muchas provincias los oficios de huelga presentados han sido retirados y en casi toda España no ha sido secundado el paro.

La opinión general es que la huelga carece de toda justificación. El resto de la referencia detalla los asuntos de trámite despachados correspondientes a los distintos Ministerios.

AMPLIACION AL CONSEJO DE MINISTROS

El ministro interino de Estado no quiere decir nada sobre la delegación española que va a París para conversar con la delegación comercial soviética

Madrid 5 (11'30)

En el Consejo de ministros celebrado esta mañana, los de Trabajo y de Gobernación dieron cuenta a sus compañeros de Gabinete de las impresiones últimas sobre la huelga de campesinos.

El jefe del Gobierno también expuso a los ministros las conversaciones sostenidas con el residente general francés en Marruecos.

Se cambiaron impresiones sobre la ley Municipal, en cuyo trabajo se avanzará con toda rapidez.

Al tratar del asunto de la radiodifusión el ministro de Comunicaciones manifestó que su posición era la de mantener el criterio que ya conocen los ministros. Se acordó el cese del director general de Correos y el del oficial mayor del Ministerio.

El ministro de Marina insistió en el asunto de las carnes de la Argentina.

Se designaron a los señores Feced y Buxaderas para presidir las comisiones españolas que han de desplazarse a la Argentina y a Francia para arreglar asuntos relacionados con nuestro comercio de exportación e importación.

Los ministros de Industria y Obras Públicas expusieron al Gabinete sus impresiones recogidas en el reciente viaje que realizaron a Barcelona.

El ministro de Estado no quiere ser explícito

Los periodistas pidieron al ministro interino de Estado que les ampliase noticias sobre el asunto que lleva a París la Comisión española que se desplaza para tratar con la Comisión comercial soviética.

El ministro hizo el desentendido y dijo que no sabía nada sobre el particular, pero que aun cuando lo supiera nada diría a los periodistas.

Refiriéndose a las negociaciones

por esos cauces la inaplazable reforma. No se va, según parece, más allá de un ensayo de representación proporcional; atenuación, pero no cura definitiva de los desmanes del sufragio inorgánico.

Pero aunque atenuación, como la representación proporcional tiene por base los partidos políticos y no la sociedad orgánica adolece de los mismos defectos originales que el sufragio universal. Su ventaja acaso esté en que desaparece la necesidad de pactos o contubernios electorales.

nes con Uruguay manifestó que se trata de vencer dificultades sobre intercambio de algunos productos.

Los informadores preguntaron al señor Samper sobre la gestión que iba a realizar en París con la Comisión comercial francesa.

El jefe del Gobierno contestó que nuestra delegación lleva una misión pura y exclusivamente comercial y nada más. Prueba de ello es que al frente de ella va el señor Buxaderas, que es delegado del Estado en la Campsa.

EN SAN LORENZO

La festividad del Corpus

Por corresponder ayer, según tradición, la festividad del Corpus, tuvieron lugar en la Real Basílica de San Lorenzo solemnes y extraordinarios cultos organizados por su digno y celoso párroco don Antonio Laporta.

En la misa de Comunión, con exposición del Santísimo, tomaron parte numerosos fieles; y en la fiesta celebrada a las nueve y media, en que un nutrido coro de voces interpretó acertadamente la misa del maestro Rivera, se observó gran concurrencia.

Dió principio a las seis y media de la tarde la Hora Santa, ejecutándose con orquesta un inspirado Tríptico por la Capilla de la Catedral, ocupando después la sagrada cátedra el referido párroco señor Laporta: el orador, con frase elocuente y fervorosa, trató de la Sagrada Eucaristía, como institución eterna del amor de Dios a los hombres, al que de hemos corresponder con la sana práctica de nuestras costumbres y exacto cumplimiento de los respectivos deberes, a costa de todo sacrificio, ya que en aras de ese amor derramó Jesucristo hasta la última gota de su preciosísimo sangre, de cuyo mérito y aplicación pende la salvación del mundo.

Seguidamente se organizó una prolongada procesión por el interior de la Iglesia, en la que tomaban parte centenares de devotos con velas encendidas, la mayoría de estos feligreses de la mencionada Iglesia de San Lorenzo.

La Custodia era llevada bajo palio por el beneficiado don José María Torrente, asistido de don Julián Riva y don José Prad, quien después del acto dió la Bendición.

Los cultos referidos revistieron brillante y pladosa solemnidad.

Suscribase V. a "La Tierra,"

Cosas locales

... y continúa preguntándose el buen oscense: ¿Pero es que no va a organizarse una función taurina de importancia para las próximas fiestas de San Lorenzo?

... y el periodista, deseo de servir al público, indaga, busca, inquiere. Nada. Ni un proyecto, ni un nombre, ni un deseo. Es triste, pero así es. Estamos ya metidos en el mes de Junio; muy poco más de dos meses faltan para la fecha del Patrono de Huesca y nada hay de toros.

Esto es desconsolador para quienes queremos en nuestra ciudad unas fiestas lo más brillantes posible; y sin toros no hay programa que sea capaz de atraer al forastero.

¿No surgirá un grupo de valientes capaz de acometer la organización de una fiesta taurina para el día del Patrono?

Los días transcurren y el tiempo disponible para la organización se hace tan corto que es necesario aprovecharlo bien si se quiere hacer algo digno de la importancia que debentener las fiestas de una capital de provincia como la nuestra.

Ojalá pudiéramos dar al lector una grata sorpresa.

Lea V. "La Tierra,"

DIARIO DE LA MAÑANA

EL DE MAYOR TIRADA Y MÁS AMPLIA INFORMACIÓN DE LA PROVINCIA

La sesión parlamentaria de ayer

Royo Villanova, en su intervención en el proyecto de radiodifusión fustigó duramente al espíritu separatista

A las cuatro y cinco minutos de esta tarde abrió el señor Alba la sesión de Cortes. Después de aprobada el acta de la sesión anterior se pasa a continuar el debate sobre nombramiento de los jueces municipales.

Prats, socialista, niega la eficacia del proyecto que se discute y asegura que su puesta en práctica solamente servirá para restablecer en los pueblos el caciquismo.

Alvarez Valdés, diputado melquicista, consume un turno en pro del proyecto. Asegura que la experiencia ha demostrado las imperfecciones del sistema de designación de los jueces municipales por elección. Da lectura a numerosos datos de la Fiscalía de la República para asaverar su aserto.

Se pone fin a la discusión de totalidad.

La Comisión admite un voto particular del señor Taboada, previa una pequeña modificación, por el que se reducen a uno todos los artículos del proyecto.

Prats, socialista, protesta y anuncia que harán la obstrucción.

Martínez Moya le contesta que si se hace obstrucción se aplicará al proyecto la guillotina.

Se aprueba la sección de Gastos de Contribuciones y Rentas públicas.

El presupuesto de Marruecos

Vidarte, socialista, consume un turno en contra a las consignaciones para acción en Marruecos.

Pellicena, de la Lliga, consume otro también en contra.

El ministro de la Guerra interviene y dice que la reducción de cifra de esas consignaciones para Marruecos obedece al espíritu de economía introducido en el Pre-

Tiranía socialista

Era lo que nos quedaba por ver. Los socialistas, esos hombres que hablan de libertades y de amores al trabajador, acaban de dar una muestra nueva — material que unir al edificio endeble formado por tanto engaño — de cómo actúan. Es un botón de muestra del espíritu de venganza que anima a los mangoneadores de la Casa del Pueblo.

Se les ocurre a estos señores que el descanso dominical que disfruta la Prensa sea suprimido. Entienden que los periodistas no son «proletarios» y por tanto deben trabajar en domingo.

Y la verdad de cuanto mueve a los socialistas mangoneadores a pretender la vulneración del descanso dominical de la Prensa es sólo una: su rencor. Porque sucede que los periodistas habían ingresado en la Casa del Pueblo. Pero en vista de cómo se actúa, de que sólo se hace política de conveniencia personal a los dirigentes, la mayoría de los periodistas se han marchado de la Casa del Pueblo y han constituido una entidad limpia de luchas políticas y únicamente de carácter profesional.

Y esto es lo que no puede tolerar la tiranía socialista.

supuesto del Estado. Oirece que si continúa en el Ministerio eso del voluntariado será un hecho. Queda aprobado el presupuesto de Marruecos.

El proyecto de radiodifusión

Continúa la discusión del proyecto sobre radiodifusión.

El señor Royo Villanova interviene y pide que los servicios de radiodifusión sean excluidos del Estado. Asegura que es verdaderamente absurdo que la labor de legislación la realice el Parlamento y que la ejecución corresponda a la Generalidad de Cataluña.

Combate en frases muy duras el espíritu separatista.

Interviene el señor Cid

A continuación habla el ministro de Comunicaciones. Comienza diciendo que la Constitución de la República española establece que es función privativa del Estado todo aquello que está relacionado con la radiodifusión, y lo mismo es reconocido por el propio Estatuto.

Anuncia que recogerá cuantas iniciativas se expongan para mejorar el proyecto.

Dice que lo referente a radiodifusión lo ha entregado a los telegrafistas. ¿Pero es que iba a entregárselo a los escamoteos? (Hay protestas de los catalanistas y aplausos en varios sectores de la Cámara).

Interviene Tomás Píera y Ventosa quienes protestan de la dureza de los conceptos emitidos por el señor Royo Villanova.

Ventosa cree que la Constitución reserva para el Estado los servicios de radiodifusión, pero estima que este punto debe ser resuelto por el Tribunal de Garantías.

A las nueve y cuarto de la noche se levantó la sesión.

Hoy celebrará la minoría radical una reunión, presidida por Lerroux, de gran importancia

IMPRESION DE MADRID

LO QUE TENIA QUE SER

Las noticias que de provincias se van recibiendo son hartamente satisfactorias para quienes, españoles cien por cien, hemos de condenar con toda la fuerza las maniobras de gentes que por satisfacer ambiciones políticas o llenar, a su modo, conveniencias de partido, no se detienen ni aun ante lo que pueda suponer humillamiento, desde el punto de vista económico, de la Patria.

Decimos esto, porque, según referencias telefónicas, la huelga de campesinos, esa huelga preparada por los dirigentes del socialismo español cuando la cosecha ofrece una buena recompensa al labriego por sus trabajos fuertes de todo el año, no prospera.

El Gobierno, apreciando desde el primer momento todo el verdadero alcance de la manobra socialista, se ha dispuesto a evitar que esa cosecha óptima se perdiese y con ella la economía española se resquebrajase tan hondamente, que al borde del abismo de una verdadera catástrofe iba a colocarse. Y los obreros, que se han dado también cuenta del papel que a ellos les estaba reservado en los preparativos del conflicto, han reflexionado y comprendieron pronto la verdad de lo que se tramaba. No se buscaba en la huelga su bienestar; no habían pensado los mangoneadores en la mejora del trabajador, que esto a ellos les tiene bien sin cuidado. Se buscaba realizar una maniobra más en beneficio de una táctica que estuvo a punto de hacer desaparecer a España; y esos obreros, cansados ya de tanto juego, no han querido ir al paro; saben que en el campo les aguarda trabajo bien remunerado, que recogiendo esa cosecha se benefician todas las clases sociales, que la pérdida de ella sería una ruina para todos...

La huelga de campesinos, como era natural que pasase, se ha ahogado en la falta de ambiente. Como terminarán por ahogarse esos mangoneadores de las Casas del Pueblo, perfectos burgueses que viven bien a costa de las masas a las que manejan.

De interés para la provincia

La «Gaceta» de hoy publica la adjudicación al contratista don Carlos Mateo de la subasta para la construcción de una estación de aguas residuales en el poblado de Arañones (Canfranc), en la línea férrea de Zuera a Olorón.

Reunión de la minoría socialista

Se han reunido los diputados que constituyen la minoría socialista. Se acordó que el diputado Vidarte impugnase el presupuesto de Marracos y que de los Ríos haga lo mismo con la consignación para Iñfi.

Una nota del ministro de Trabajo

En el ministerio del Trabajo se ha entregado una nota en la que se dice que son muchas las consultas que se están recibiendo en ese departamento sobre el alcance que tienen las facultades concedidas a los delegados de Trabajo por la reciente disposición a raíz de la anunciada huelga de campesinos.

Estas facultades—dice la nota—son excepcionales y solamente serán utilizadas en situaciones creadas por paro obrero y a consecuencia de la negativa de los patronos a dar trabajo por ideas políticas. Además los delegados del Trabajo tendrán que dar cuenta al ministerio de las resoluciones que adopten.

Labor parlamentaria para hoy

Después de la sesión de esta noche el presidente de las Cortes

recibió a los periodistas a quienes dijo que mañana continuaría la discusión del proyecto para la elección de jueces municipales, el presupuesto del departamento de Obras Públicas y acaso un dictamen sobre el Tribunal de Garantías.

Hay una proposición socialista que será discutida en la sesión nocturna en la que se pide se detenga la suspensión de Ayuntamientos en las provincias de Albacete y Murcia, hasta que se haga la elección de vocal para el Tribunal de Garantías que falta.

La huelga de campesinos carece en absoluto de ambiente

Muchos de los oficios de huelga presentados fueron ya retirados

TOLEDO.—Únicamente se ha declarado el paro campesino en algunos pueblos de esta provincia. Hay paz completa. Se registraron algunas, pero muy pocas coacciones.

La Guardia civil conducía un detenido en Santa Eulalia y un grupo formado por unas doscientas personas lanzó algunas piedras. Los guardias hicieron varios disparos al aire, poniendo en fuga a los revoltosos.

Buena determinación

SALAMANCA.—El Bloque Agrario ha expulsado a aquellos afiliados patronos que han sido multados por no dar cumplimiento a las bases de trabajo en el campo.

Pide a todos los patronos que agoten todas las posibilidades de

la mano de obra en la recolección de la cosecha.

El fracaso de los socialistas

PALENCIA.—De trescientas cinco sociedades de obreros campesinos afectos a la U. G. T., solamente cuarenta y una han presentado el oficio de huelga. De éstos, algunos han sido retirados.

Solamente se ha declarado la huelga en dos pueblos. El fracaso de los socialistas es rotundo.

Para que no haya coacciones

ARANJUEZ.—Hay gran paz en el campo. La Guardia civil detuvo a dos camiones de huelguistas que iban a realizar coacciones.

Muchos obreros acuden al trabajo

BADAJOS.—El gobernador civil dijo que muchos obreros habían acudido al campo para realizar las faenas de recolección. En Almodralejo la mayor parte de los campesinos se negaron en absoluto a secundar los manejos de las Casas del Pueblo.

Se retiran oficios de huelga

MURCIA.—Se han retirado gran parte de los oficios de huelga que habían sido presentados a la autoridad gubernativa.

Fracaso del intento

TERUEL.—La huelga ha fracasado por falta de ambiente. Solamente en tres pueblos los obreros no acudieron al trabajo.

Más noticias

En Andújar un grupo de huelguistas, con escopetas, quisieron impedir que los obreros de un tajo trabajasen. Se evitó la coacción y se hicieron algunas detenciones.

En Daimiel los obreros quieren trabajar en las faenas de recolección, pues saben lo que significaría la pérdida de la magnífica cosecha.

En Avila el fracaso de la huelga es rotundo.

En la provincia de Sevilla solamente se han producido algunos hechos aislados sin importancia.

En Morón se quiso ejercer coacciones pero la autoridad lo impidió.

Barcelona

El consejero de Economía

Ha marchado a Madrid el consejero de Economía de la Generalidad, para conocer la situación en que ha quedado Cataluña después de los contingentes fijados para la exportación de frutas.

Unas explicaciones a una actitud

«La Humanitat», diario de Companys, dice que el no asistir el presidente de la Generalidad a los actos organizados durante la estancia de los ministros de Trabajo e Industria, es debido a diferencias de apreciación con el Gobierno central.

Por pronunciar frases injuriosas

Se ha dictado auto de procesamiento y prisión al concejal señor Herrera por pronunciar frases injuriosas para la República española.

Explosión de una bomba

A las diez y media de anoche, una formidable detonación sembró la alarma en la barriada del Guinardó.

Bien pronto se supo que en una obra en construcción de la

calle Escosnabou, de dicha barriada, esquina al pasaje Alsina, había estallado una bomba de gran potencia.

Los efectos que produjo el artefacto, son de bastante importancia, derribando varios tabiques y muros no ocasionando, por fortuna, desgracias personales.

Se ignora quienes sean los autores del hecho.

La referida casa es propiedad del contratista don José Rey, el cual, manifestó, que los daños causados por el artefacto ascienden a unas seis mil pesetas.

Supone que se trata de una venganza por cuestiones sociales, pues no hace mucho tiempo tuvo un conflicto con unos operarios en una obra de la barriada de Hostafranchs.

Provincias

SANTANDER.—Descargó una fuerte tormenta en el pueblo de Linares; una chispa eléctrica penetró en el domicilio de Manuel Beranillo, matando al niño de 9 años llamado Manuel. Después la exhalación pasó a la casa contigua donde mató a una niña de doce años llamada Josefa Torres y en otra casa de al lado hirió de gravedad a la niña Josefa Aparicio y otros dos niños, de pronóstico reservado.

Explosión de un petardo con fines alarmantes

SEVILLA.—Hizo explosión un petardo colocado en la casa de la condesa de Santo Tomás. La explosión, por fortuna, no causó desgracias personales, siendo también pocos los desperfectos materiales producidos.

El gobernador dijo que este hecho aislado obedecía a pretender sembrar la alarma en la población, y que para evitar que los autores continúen repitiendo esto va a establecer vigilancia adecuada.

Extranjero

La crisis de las negociaciones sobre el desarme

GINEBRA.—Esta tarde, bajo la presidencia del señor Henderson se ha reunido la Mesa de la Conferencia del desarme, estando España representada por el señor Madariaga.

Después de larga discusión para conciliar los puntos expuestos en las cuatro notas de las potencias se propuso la constitución de un Comité de redacción, formado por el presidente, los representantes de Inglaterra, Francia e Italia y la representación de las delegaciones que han presentado proposiciones.

Ante el saombro general, el barón de Aloysi (Italia) ha pedido que se le dispensara de formar parte de ese Comité.

En vista de esta declaración, el representante de Francia, ha afirmado que tampoco creía útil la presencia de un representante francés en el seno de un Comité encargado de unificar las resoluciones.

El presidente ha declarado, antes de levantar la sesión que había que abandonar la idea de constituir ese Comité y proseguir la discusión mañana.

Al conocerse la actitud de Italia, ha producido verdadera ten-

Una reunión a la que se concede gran importancia

Mañana los diputados que integran la minoría radical van a reunirse presididos por don Alejandro Lerroux. En esta reunión, a la que se está concediendo gran importancia, parece que el propio Lerroux explicará con todo detalle los motivos a que obedece la actitud de Martínez Barrio.

sación, haciéndose en los círculos de la Conferencia comentarios muy pesimistas sobre la suerte de la Conferencia del desarme.

Tristes muestras de una política sectaria y antirreligiosa

MEJICO.—El gobernador del Estado de Tabasco ha publicado un decreto prohibiendo la ostentación de cruces sobre los mausoleos y sepulturas.

Además, dispone que desaparezcan los epitafios de las tumbas, que en lo sucesivo serán sustituidos sólo por un número.

Un violento temporal sorprende a doscientos pesqueros, que se cree han naufragado

TOKIO.—Comunican de Seúl a la Agencia Rengo que durante la pasada madrugada un violento temporal sorprendió a más de doscientos barcos de pesca que desarrollaban sus faenas a la altura de la Isla de Empell.

Se teme que todos ellos hayan naufragado. Hasta ahora han sido recogidos los cadáveres de cuatro pescadores.

Hay también catorce pescadores heridos gravemente.

Victimas y estragos del calor y la sequía

WASHINGTON.—Continúa el calor y la sequía en el centro del país, especialmente en los Estados del próximo Oeste.

A causa de la insolación han muerto 41 personas y por el calor excesivo y falta de lluvias las cosechas han sufrido daños muy importantes.

La nueva Junta de gobierno del Colegio oficial de Médicos

El día 28 del próximo pasado mes de Mayo, celebró Junta general extraordinaria el Colegio oficial de Médicos de esta provincia con el fin de proceder a la renovación de la Junta de gobierno. Fué designada la siguiente:

Presidente, don Lorenzo Loate Echeto; vicepresidente, don José Arribas Mayner, representante del distrito de Sarriena; secretario, don Francisco Lagala Llanas; vicesecretario, don José María Pozz Pardo, representante del distrito de Huesca (pueblos); tesorero, don Julio Batalla González; contador, don Ramón Duch Campañe; vocales, don Esteban Anjó Pérez, representante del distrito de Tamarite; don Luis Díez Gómez, representante del distrito de Fraga; don Ramiro Castillón Escudero, representante del distrito de Be-

nabarre; don Francisco Dumas Laclaustra, representante del distrito de Jaca; don Julio Ochoa Urte, representante del distrito de Boltaña; don Miguel Madroñero Pascual, representante del distrito de Barbastro.

Enviamos la enhorabuena a los nuevos directivos de cuya gestión y entusiasmo hay que esperar frutos beneficiosos para la clase médica.

Ayer, en atento besalamano, el nuevo presidente, nuestro muy buen amigo don Lorenzo Loate, nos participa haber tomado posesión de su cargo y se nos ofrece oficial y particularmente.

A tales ofrecimientos correspondemos con los nuestros. El Colegio oficial de Médicos de esta provincia tendrá siempre las columnas de este diario a su disposición para todo aquello que vaya encaminado al mejoramiento de Huesca y su provincia en el orden sanitario.

El señor Loate, médico entusiasta de su profesión y gran defensor de la clase a que pertenece desarrollará a no dudar una gran labor desde la presidencia del Colegio. Le deseamos toda suerte de aciertos.

RAPIDA

PRIMAVERA

Tumbado en la verde alfombra que me brinda el suelo en un poético rincón de mi pueblo en la montaña, dejo vagar mis ojos por el espléndido paisaje que me rodea. Es un cuadro maravilloso que nunca me canso de contemplar.

Quien no ha visto resurgir la primavera en un pueblo del pirineo, no puede comprender como los que vivimos los tristes días de nieves y ventiscas del invierno, sentimos ahora la necesidad de salir de nuestras casas para sacudir de nuestro espíritu ese pesimismo que produce la inercia de los largos meses de invierno.

Y verdaderamente al contacto con la naturaleza, nuestro ánimo decaído se reanima, volvemos a amar la vida, y vuelven a nacer ilusiones como las hojas verdes que adornan los árboles hace poco desnudos de ellas.

Bendita primavera que nos reconcilia con la vida y nos trae ráfagas de optimismo y alegría.

UN MONTAÑÉS.

Parque del Deporte

El lugar más sano y agradable de Huesca Teléfono número 293

TEMPORADA DE 1934

HORARIO Y SERVICIOS PARA DICHA TEMPORADA

Apertura, a las seis de la mañana.

Piscina. Régimen de baños, todo el día. De ONCE a DOCE Y MEDIA, reservada para señoritas.

Tennis. Todo el día.

Pista de patines. Todo el día. Hasta las siete de la tarde los días de baile.

Baile. Desde las siete de la tarde los días que se anuncie, en toda la temporada de verano, todos los días.

De doce a dos. Sesión vermouthe, amenizada por una brillante orquesta.

Juegos de CROQUET, PING-PONG, RANAS, BOLOS y tiros de flecha INDIO, al alcance de todos los bolsillos. Esmerado servicio de ambigú; regístran los precios de la capital.

Entrada al Parque, precios de la temporada anterior. Para familias, Colegios y colectividades, condiciones ventajosísimas para toda la temporada.

Entrada corriente, 0'25 Abono mensual, cinco pesetas

Hoy y días sucesivos, GRAN BAILE DE TARDE

Almacén de licores, vinos finos, cervzas y espumosos

DEPOSITO

de LA INDUSTRIAL LICORERA, de Zaragoza, y de la cerveza La Zaragozana

Ventas al por mayor y menor

Antonio Vinué Marcuello

Santa Paclencia, número 6 : Teléfono número 309 : HUESCA

Gaseosas EL GALLEGO, son las mejores

Consultad precios



EN HUESCA

INSTALADO JUNTO AL PARQUE

Esta noche, a las 10'30

Colosal función en honor y BENEFICIO de los saladísimos clowns

HERMANOS DIAZ

Con muchas sorpresas y novedades y DOS ESTUPENDOS CONCURSOS

y Mañana: a las 7'30 y 10'30

DESPEDIDA DEL CIRCO

y a las 7'30, regalaremos juguetes a todos los niños que además y gratuitamente

Montarán en los caballitos enanos

Huesca y su provincia

Monzón

Boda distinguida

En el templo de Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza, se celebró el matrimonial enlace de la bellísima señorita Conchita Miralves Foradada, de Espiá, con el culto y joven médico don José María Rivera Cariello, de esta ciudad. Ofició en la ceremonia el mayordomo del Seminario de San Carlos, tío del novio, mosen José Sanz Ibarz, quien dirigió sentida plática a los contrayentes. Fueron padrinos doña Teresa Río de Miralves y don Felipe López Arias, hermanos políticos de los desposados.

Asistieron a la ceremonia y al banquete que fué servido en el Casino Mercantil las bellísimas señoritas Leonorcita Sanz Larroche, Pilarín Sanz Cambra, María Antonia Sanz Martín, Purita Casas Miralves, Asunción Arnarot Río y Carmencita Pascual.

Las señoras doña Leonor Larroche de Sanz, doña Vicenta Lajcambra de Sanz, doña Lolita Rivera de Lopez, doña Julia Bañeres de Rivera, y doña Teresa Rivera de Camp.

Y los señores don José Rivera Nevot, don Pedro Carrillo, don Francisco Miralves Foradada, don Francisco Rivera Cariello, don Eduardo Carrillo, don José Martí, don Marcelino Sanz, don José Sanz, don José María Sanz, don Bernardo Cariello Queraltó, don Antonio Rivera Bui, don Manuel Camp, don Salvador Rivera, don Miguel Armengol, don Tomás Arrarola, don Angel Sanz y don Bernardo Cariello Torrente.

Los recién casados desde Zaragoza salieron para Madrid y otras capitales de España.

Nuestra enhorabuena para la feliz pareja, y sus distinguidas familias.

Despedida

Con motivo del traslado de don Antonio García Herreros, ingeniero director del Canal de Aragón y Cataluña, el jueves último fué obsequiado con un banquete en el hotel Banzo de ésta, por el personal hasta ese día a sus órdenes, serían unos cuarenta los concurrentes, personal de oficinas, talleres, ordenanzas y algunos guardias acequeros.

Durante la comida se cantaron algunas coplas que fueron muy aplaudidas.

Terminada la comida fué acompañado hasta la estación el ilustre ingeniero señor García, por numerosos amigos que en ésta se había creado durante los años que ha estado entre nosotros.

Tormentas

En la madrugada del viernes descargó sobre esta ciudad, una tormenta con abundante pedrisco de regular tamaño, haciendo bastante daño en algunas partidas.

Deportes

Se jugó un grandioso partido de fútbol, de campeonato provincial: el domingo último en este campo entre los equipos C. D. Almunia y Monzón C. D.

El campo estuvo lleno de público ansioso de presenciar dicho encuentro tan emocionante entre los dos pueblos. De la Almunia hubo gran contingente, acudiendo de otros pueblos convecinos un buen número de aficionados a este deporte.

En el primer tiempo, y pocos minutos de juego, consigue marcar el primer tanto el Almunia entusiasmado grandemente con muchos aplausos y vivas de los almunienenses; luego consigue el Monzón otro tanto, decayendo los ánimos de los visitantes. Termina el primer tiempo con el empate de uno a uno.

Segundo tiempo juego fuerte, sobre todo los de Almunia, que querían ganar a toda costa; para eso reforzaron su equipo con algunos jugadores de varias localidades, pero la suerte no les fué favorable, pues el once «límpido» del Monzón sin recurrir a ningún equipier de fuera, consigue el tanto de la victoria, quedando dos Monzón y uno Almunia.

Alineación del Monzón: Ardanuy; Mur, Pueyo; Sanmartín, Corniel, Lafarga; Bardina, Alvarez, Lomera, Ascón, Avelló. — Corresponsal.

Tardienta

Un bautizo

En la iglesia parroquial de la villa de Tardienta, recibió las aguas bautismales, una preciosa niña, hija de nuestros queridos amigos don José Gavín Pradel y doña Josefina Martínez, acreditados comerciantes de esta localidad; le fueron impuestos los nombres de María Rosa. Apadrinaron a la neófito, la bellísima y simpática señorita María Bernal Gavín y el joven no menos simpático José Martínez; ambos, próximos parientes de los afortunados padres. Durante el acto bautismal fué imponente la aglomeración del vecindario tras el cortejo que iban satisfechos de verse repletos sus bolsillos de buenas peladillas y bombones que los acompañantes del bautizo abundantemente repartían. Estos son los siguientes: María Bernal

Gavín, madrina; Juliana Seral, Josefina y Eleuteria Martín, Isabel Alastrué, Agueda Pló, Carmencita y Herminia Gavín, Josefina Caz, Visitación y Carmencita Paño, Luisa y Visitación Aso, Amparo Navarro. Sexo fuerte: José Martínez, padrino; Fidel Seral, Emilio Martín, Agustín Pradel, Angel Aso, Casto Paño, Domingo Pló, Domingo Pradel, Máximo y Mariano Seral, Antonio Abad, Antonio Galán, teniente de la Guardia civil; Nanolo Chaure, Jesús y Norberto Navarro y Miguel Laguna. Nos perdonarán la omisión de algunos de los asistentes a este acto por no recordar sus nombres.

Los señores de Gavín y Martínez, obsequiaron a los acompañantes, después del consabido refresco, con una suculenta cena, y al descorcharse el champán, oradores espontáneos, del que destacó Manolo Chaure por su clara palabra y fácil improvisación, dió en nombre de todos los invitados a los padres de la encantadora niña María Rosa las más expresivas gracias por su desprendimiento, y la prosperidad y felicidad que todos les deseábamos. Después la gente moza, al compás de una buena música, hicieron honor a Tersicore, hasta hora bien avanzada de la madrugada. Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud. — Corresponsal.

Venta automóvil «Renault», ocho caballos, cerrado, buen uso. Se dará económico. Informes, José García Herrero, Pablo Iglesias, 7, principal, Huesca.

RELIGIOSAS

6 DE JUNIO

Santos de hoy

Santos Norberto, Claudio, Felipe y Santa Paulina.

Cultos del día

En la Catedral, San Lorenzo y San Pedro, a las nueve y cuarto, la misa conventual.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don José Lapetra.

Beba usted...

- Tinto del país, a . . . 0'45
- Tinto superior . . . 0'50
- Tinto Cariñena 16 grados . . . 0'60
- Ciariete dorado especial . . . 0'60
- Ciariete del país, gran paladar . . . 0'50
- Tinto rosado finísimo para mesa . . . 0'50
- Moscatel y rancio . . . 1'30
- Montilla especial . . . 1'50
- Manzanilla olorosa solera fina . . . 2'50
- Vinagres. Mistelas. Anís de vino

Servicio a domicilio
José María Trisán
Bodega en la plaza del Navarrico

Lea V. «La Tierra»

Quién duda que las camas

que más duran y mejor se duermen y más baratas se adquieren es en la CASA DE MUEBLES de **ANGEL LOPEZ RAMIRO el Monje, 27 HUESCA**

También se venden maderas de 24 y 30 palmos sobrantes de una obra

Guadañas (Dallas), desde 4 pesetas una

TODO EL ARTICULO DE SIEGA Y TRILLA

Trillos de ruedas, se venden a plazos con buenas referencias

HIERROS : DROGAS : FERRETERIA : MUEBLES

Joaquín Lafarga

HUESCA

¡¡AGRICULTORES!!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Ternés.—Corredor de Comercio
Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA



Calidad Pura Economía
Único concesionario para España y Marruecos:
E. Panzano Llamas
Pl. Concepción Arenal, 1 dpto.
HUESCA

Relación de las reses sacrificadas en el Matadero público:

	PESO	
	Kilos	Gramos
Borregos	29	462 300
Carneros	60	543 800
Corderos		
Ovejas		
Ternascos	20	107 600
Terneras	7	674
Vacas	1	207
Cerdillos de leche		
Toros de lidia		
TOTAL	117	1.994 700

Huesca, 5 de Junio de 1934.

De interés general

La acreditadísima e importante casa industrial Chocolates Orús, de Zaragoza, continúa vendiendo en Huesca sus ricos y amados chocolates a los mismos precios de fábrica.

Clases especiales, de sólo cacao y azúcar, desde 1'40 pesetas libra.

Clases finas, desde 1'20 pesetas.

Clases económicas, desde 0'90 pesetas.

Calidades superiores en todos los precios.

Depósito exclusivo.

Confitería y Pastelería Viuda de Porta

Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz :- Huesca
Porches de Vega Armijo. Teléfono 89

Compre los famosos Chocolates y bombones

Uña de Valladolid en la **Pastelería SOLER**

¡Señoral...

Es necesario que conozca que el Comercio de Tejidos de Leopoldo Sánchez, sigue demostrando diariamente la constante rebaja que viene efectuando y que no tiene imitadores.
¿Por qué?
Porque reduce los gastos generales porque se limita a ganar poco.
Coso Bajo, 63 HUESCA
Premiado el número 968.

Se vende

un campo en Almadébar, partida de «LARTAUN». Darán razón: calle de las Huertas, 10, HUESCA

TALLER DE VACIADO Y CUCHILLERIA VALENTIN BLANCO

Casa Central en Valladolid, Viuda de S. Blanco
Se vacían toda clase de herramientas cortantes, especialidad en objetos de barbería
Villahermosa, 1 (Cuatro Esquinas) HUESCA

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE
A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.
LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde.
Billetes reducidos de ida y vuelta

Lea V. LA TIERRA

Se vende

una máquina de segar agavilladora, de cinco pies, en buen uso, marca DEERING. Informes: ANTONIO AYERBE, DE PUEYO DE FAÑANAS.

LA TIERRA

calle Villahermosa, número 12, principal.
Teléfono número 75

Deseo un medio oficial de caertería, y también vendiendo una atadora de seis pies, marca DEERING, en perfecto estado. Razón Maximino Brau, Albergo Bajo.

«La Tierra»

es el órgano de las derechas de Huesca y su provincia. Ayude su obra, suscribiéndose a este diario

Se vende

máquina atadora marca «AJURIA», de seis pies, en perfecto uso. Se dará en buenas condiciones. Razón: JUSTO TORRES, MORILLA (Selgas).

Préstamos

EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pidanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia.

Pedro M. Caballero

Avenida de la Libertad, 5, Huesca

LA TIERRA

Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol y de las Calatravas, calle de Alcalá

Tip. de LA TIERRA

JAPABE SALUD

ESTIMULA REGENERA VIGORIZA

Contra: Inapetencia, Anemia, Neurastenia, Clorosis, Raquitismo,

Está aprobado por la Academia de Medicina como supremo vigorizador el famoso tónico-reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Una gajeta de **LAXANTE SALUD** todos los días después de cenar, cura el estreñimiento y la bilis. Pídanse en farmacias.

Los médicos lo recomiendan en todo tiempo. No se vende a granel.

PRODUCTOS ECAS

LIQUIDA todas las existencias de su establecimiento del Coso de García Hernández, número 39, y se **TRASLADA** AL NUMERO 81 DE LA MISMA CALLE

Ocasión única para comprar baratísimo artículos para regalo loza, porcelana, cristal, sanitarios, cocinas económicas, perfumería bisutería, flores artificiales, juguetes y aparatos de luz

García Hernández, 39

HUESCA

EN LA DIPUTACION

ES NOMBRADO PRESIDENTE DON JUAN FERRER GRACIA

Se reunió ayer la Comisión Gestora; asistiendo los señores Ferrer Gracia, Delplán, Lacadena, Calvo, Bayo, Villacampa y Garreta.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se dió cuenta del nombramiento del gestor don Juan Ferrer Gracia.

Elección de presidente

Vacante el cargo de presidente por destitución del señor Pla, se procedió a su elección, recayendo ésta por unanimidad en el nuevo gestor don Juan Ferrer Gracia.

El elegido dió las gracias, prometiendo fijar sus atenciones en la economía provincial, sin pasión política, impulsándola por derroteros de riguroso ahorro, sin mermar lo necesario, concediendo preferencia a lo que considera punto capital, que es la beneficencia.

Confía, terminó diciendo el señor Ferrer Gracia, en la cordialidad y amistad personal de sus compañeros de Corporación para poder desempeñar el cargo.

El señor Lacadena tomó la palabra para testimoniar el parabién al nuevo presidente quien es digno del cargo por sus méritos propios; de su gestión muy acertada en ocasiones anteriores, esperamos un verdadero espíritu de economía, y para esta labor tan necesaria, termina el señor Lacadena, no le faltará nuestra cooperación por encima de toda diferencia política.

El señor Delplán, después de unirse a las manifestaciones del señor Lacadena, dice que abriga la certeza de que la labor del señor Ferrer Gracia seguirá la plausible norma inspirada en las especiales dotes que le adornan.

Nombramiento de ponencias

Se designó delegado de Beneficencia, a propuesta del señor Lacadena atendiendo su condición de médico, al gestor señor Garreta.

Ponente de recaudaciones al señor Villanueva.

De la Junta administrativa de Barbastro, al señor Garreta.

De la Junta de espectáculos, al señor Delplán; y miembro de la Junta de beneficencia provincial, al señor Ferrer Gracia.

El señor Delplán, vicepresidente

Toma la palabra el gestor señor Delplán diciendo que por razones poderosas, que no cree oportuno explicar, se cree en el deber de presentar la dimisión del cargo de vicepresidente de manera irrevocable.

El señor Lacadena entiende que la labor del señor Delplán ha sido y la considera tan imprescindible que posponiendo toda rencilla política debe continuar ostentando la vicepresidencia.

El señor Delplán insiste en su determinación.

Se adhiere el señor Bayo a las consideraciones del señor Lacadena, y añade que las razones aducidas por el señor Delplán son de carácter externo, y como el cargo fué otorgado por el voto unánime de sus compañeros de Corporación, al juicio de éstos debe atenderse el señor Delplán.

Resume el señor Ferrer Gracia diciendo que no debiendo tener

en cuenta la Corporación los comentarios de fuera y recogiendo el sentir unánime de ésta se acuerda nombrar vicepresidente al señor Delplán.

El señor Delplán, aun cuando agradece en extremo los deseos de sus compañeros gestores, dice que su decisión de no admitir el cargo de vicepresidente es inquebrantable.

Continuó la sesión aprobando varios asuntos de trámite.

Sobre caminos vecinales

El ponente de Caminos vecinales señor Lacadena presentó a la aprobación de la Corporación varios informes sobre carreteras y caminos vecinales.

De algunos de ellos, por ser de interés, daremos cuenta mañana.

Deportes

Campeonato provincial. - En Huesca: Ciencia, 1; Huesca, 7

Continúa este torneo con gran armonía, sin que hasta la fecha se haya protestado ni un solo partido, lo que demuestra que los Clubs salen a hacer deporte y no a reñir, como vulgarmente se dice.

En Villa Isabel, y a las órdenes del señor Lera, que alineó los equipos como sigue: López; Ramplán, Reyes; Fairé, Herrero, Ordórcica; Valeta, Fernández, Garcés, Eulogio y García, por el Huesca; y Bueno; Fontané, Broto; García, Borrás, Esparza; Esteban, Vecino, Lafarga, Chayo y Naya, por el Ciencia, se jugó el partido de campeonato, en el que el Huesca demostró su clara superioridad, y que desarrolló bonitas jugadas, llevando la iniciativa del juego, consiguiendo por primera vez hacer que el público que asistió al partido, saliera satisfecho.

De todas formas si el Club Deportivo Huesca consigue alinear unos partidos a los mismos jugadores, y que estos elementos se compenetren, les será algo difícil ganarle a los clubs provinciales, pues sin duda con un par de modificaciones será una verdadera selección de jugadores locales.

A los pocos minutos de comenzado el partido y después de varios avances, Garcés de un buen tiro consiguió el primero; pocos momentos después este mismo jugador marcó el segundo al rematar un buen centro de Valeta, y en dos remates de García y Fernández se consiguieron dos tantos más, y con dominio del Huesca terminó el primer tiempo.

El segundo tiempo tuvo las mismas características, en la que Fernández marcó dos goals más y otro Eulogio, todos ellos de buena factura.

En este tiempo el Ciencia marcó el goal del honor por mediación de Lafarga.

Se distinguieron Bueno y Lafarga por Ciencia, y López poco tuvo que actuar; la defensa bien y enérgica, en la media debutó Ordórcica que cumplió como Fairé; Herrero hizo un buen partido; la delantera, todos demostraron que saben jugar, pues cuando quisieron hacer juego de conjunto llegaban a quemar a la puerta contraria, pues el defecto de éstos, es que todos son individuales, lo que les hace perder muchos balones.

El árbitro cumplió bien su cometido.

KIK

10 AÑOS ATRAS

5 DE JUNIO

Los resultados obtenidos en los partidos de Olimpiada fueron los siguientes: Italia fué derrotada por Suiza, por el tanteo 2 1; Holanda derrotó a Irlanda, teniendo necesidad de prorrogar el tiempo reglamentario, pues al terminar éste los equipos estaban empatados a un tanto; en el tiempo de prolongación marcaron los holandeses el segundo tanto que les dió la victoria.

En la firma de Guerra figura un Decreto dando el cese como capitán general de Cataluña a don Miguel Primo de Rivera y nombrando para sustituirle a don Emilio Barrera.

En Valencia se estaban llevando a cabo con toda intensidad los trabajos de engalanamiento de la población para recibir a los reyes de Italia. Se instalaba alumbrado supletorio con gran abundancia.

Organizados por el Cuerpo de Correos se iban a celebrar en Madrid solemnes funerales por el compañero Ors, que fué cobardemente asesinado en el tren expreso de Andalucía.

Locales

En el Colegio de Santa Ana se celebró con gran éxito la exposición de labores hechas por las alumnas que asisten a las clases dadas por la Acción Católica de la Mujer.

La Alcaldía dispuso que a partir de este día, desde las seis de la tarde, a las nueve y media de la noche, se prohiba el tránsito de vehículos por la plaza de Camo, con el fin de evitar accidentes por la concurrencia de niños a ese lugar. La medida fué muy bien acogida por el vecindario.

Para que todos los niños pudieran visitar la Exposición del traje regional se señalaron horas a cada colegio de la capital.

American Cirque

Cada día este espectáculo circense, completísimo, sugestivo y variado, consigue renovar sus éxitos ante el público de Huesca que, desde el primer momento asistió a las representaciones convencido de que la Compañía que actúa está integrada por artistas de justo renombre.

La concurrencia es crecida y los aplausos se suceden después de terminar los muchos números que integran el programa en cada sesión. El espectáculo de los caballos llama extraordinariamente la atención así como la orquesta formada por los monos. Los hermanos Díaz, cada día con más gracia, hacen las delicias del público que ríe sus pasillos cómicos tan bien urdidos y llenos de originalidad.

Para mañana, jueves, el American Cirque anuncia dos funciones de despedida. La de la tarde está dedicada a los niños y se permitirá montar en los caballitos enanos a los jóvenes que quieran, paseándose por la pista del circo. ¡Lo bien que van a pasarlo los nenes...! Además serán obsequiados con dulces y regalos.

En las funciones de despedida se espera grandes llenos, ofreciendo los hermanos Díaz nuevas actuaciones.

Buena temporada está haciendo el «American Cirque». Lástima que sea tan breve; porque espectáculos de esta valía, muy de tarde en tarde se ofrecen a nuestro público.

Advertisement for Luis Gonzalvo Baeta, Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído, located at Calle de Garreta, 12, Huesca.

Teléfono de «La Tierra», 75

Del día Siluetas de la calle

Días de angustia

Da gloria ver los triguales. Hace años que la cosecha no se ha ofrecido tan ubérrima, tan abundante en rendimiento para quien dejó sudor sobre la tierra y sufrió el azote duro de los elementos en las largas jornadas invernales.

El tallo de la planta no puede apenas sostener el peso de la espiga bien granada en promesa de rica remuneración. Y cuando el labriego contempla aquellas manchas verdes que encierran tanto valor, siente una satisfacción íntima, honda e intensa, como no pueden sentirla quienes no saben los esfuerzos que aquello costó.

Bien está el campo. Este año los graneros se llenarán. Buena falta hace, porque la vida cada vez es más costosa y exige mayor numerario para hacer frente a las necesidades que presenta.

Así piensa este buen hombre del campo cuando vuelve a su hogar ultimada ya la tarea del día.

Pero... no puede todavía sentir la satisfacción final. Falta por vivir mucha angustia hasta que el grano se amontone a cubierto o se envase en disposición de salir para su transformación.

Precisamente unas nubes se apolotonan en mal augurio. Negruzcas, de mal aspecto. Aquello, en pocos minutos, puede desmenuzarse la obra de todo el año.

El pedrisco es el gran peligro, lo que no deja dormir con sosiego las pocas horas que quedan de descanso. ¡Y cuántas horas todavía de esta inquietud...! Si al menos se puede, al final, darle todo por bien empleado...

DON IMPERTINENTE.

Economía y Finanzas

Cotización de la Bolsa de Madrid

Día 5 de Junio de 1934

Table with financial data including Deuda perpetua, Bonos oro, Obligaciones Tesoro, and various bank shares like Acciones Banco de España.

Cambios

Table with exchange rates for Paris, Londres, Francoes suizos, New-York, Liras, and Marcos.

(Servicio informativo del Banco de Aragón)

Advertisement for Abogado P. Abbad, located at Plaza San Pedro, 7 y 8, Huesca.

Se vende finca rústica en término municipal de Alcalá del Obispo, de 79 áreas y 21 centiáreas. Informes: PLAZA DE MONTEARAGON, número 9, primero.

Advertisement for Olympia film production, featuring Maurice Chevalier and Jeannette MacDonald.

LO QUE DICE LA PRENSA

LA EPOCA

Ante la apertura de la nueva semana parlamentaria dice que no habrá que esperar de ella demasiada eficacia. Recoge el anuncio de presentación a las Cortes de una proposición de censura y de condenación de la política económica de la Dictadura.

Aclara antes de nada que no corresponde al periódico la reivindicación de esa obra pero le parece sencillamente grotesco tal propósito que no encierra en el fondo mas que una malignidad. Porque no se trata de ir contra un sistema ni contra unos métodos sino contra un hombre.

Vista la maniobra —añade— sería prudente intentar que el Parlamento se aviniera a dedicarse a las funciones que le son propias y que con tan poca fortuna realiza.

INFORMACIONES

Esto de las esencias republicanas es cosa muy graciosa según la interpretación que nuestras flammantes izquierdas dan. Es decir las dan a su conveniencia y según como se presentan las cosas.

Sabido de todos es que Martínez Barrio se ha separado de Le rroux porque no estaba conforme con las concomitancias que el partido radical sostenía con elementos procedentes de la Monarquía. Pues ahora viene lo curioso. Así escribe «Informaciones»:

Pues bien: ahora se han incorporado al partido flamante del señor Martínez Barrio dos personalidades que tienen una procedencia derechista o monárquica bastante definida, y ambas han sido acogidas con alborozo. Una es el señor Recaséns Siches, bien desatado ex participante en los Congresos de las Juventudes católicas, cuya significación dere-

chista es poco dudosa. Y otro es el señor Barrera, persona por todos conceptos estimable, pero que salió y es concejal como monárquico romanista, si no nos traiciona la memoria.

Ya se ve, por tanto, a lo que quedan reducidas las esencias republicanas en ciertos casos y cómo esas concomitancias que tan vituperables le parecían al señor Martínez Barrio en el caso del partido radical auténtico las admite encantado el propio y puritano personaje cuando redundan en el acrecimiento de su partido minúsculo.

EL SOL

Felicita a la Dirección general de Seguridad por la prohibición de ciertos desfiles marciales de alpinistas. Eran jóvenes socialistas que después de pasar el día en el campo, sentían la necesidad de ciertas exhibiciones con pujos bélicos.

Comenta el periódico que le parece muy bien esa prohibición de marcialidad que hoy por hoy no son maja, pero que mañana pueden serlo. Los estilos de España se despegan de esos desfiles con bandera y con himno rencorosamente entonado. Rencorosamente decimos, no aludiendo a los domingos de ahora, sino a los domingos posibles de mañana.

LUZ

En su «Notas Políticas» publica un diálogo a propósito de la actualidad política.

Sobre la actitud del Gobierno en la huelga de metalúrgicos hace hablar a los que sostienen el diálogo figurado y trenza una serie de consideraciones contra la actuación del Gobierno Samper.

No es más que la consecuencia de su misión: a ver si cae esto para hacer un nuevo esfuerzo en busca del «sacrificio» de Miguel Maura.

Y no es eso lo peor...

No, no es lo peor, con ser muy grave que los hijos de Marx mientan y calumnien tan descaradamente como lo hemos visto; lo sensible, lo triste y doloroso, lo que se presta a muy serias reflexiones es que de nuestro propio campo tengan que salir voces que clamen al cielo por las injusticias que con el obrero cometemos; como que esas injusticias de nuestro campo son el principal fundamento, si bien fuera de toda lógica, para que los socialistas calumnien a la Iglesia...

Apena el alma ver que son obreros católicos los que se quejan, y con razón, de la conducta de muchos católicos.

En el mitin celebrado en 14 Enero por el Instituto Social Obrero en el Teatro de la Comedia, se dijo a voz en grito: «si muchos que se llaman católicos hubieran cumplido con sus deberes sociales, la cuestión obrera no sería hoy un problema.»

Y un obrero católico, que ocupó la tribuna, Anastasio Inchausti, metalúrgico bilbaíno, se lamentaba de que muchos de los obreros cotizantes de las «Casas del Pueblo» eran católicos, y sin embargo estaban allí, con los socialistas; pero ese mismo obrero católico escuchó una ovación estruendosa, cuando buceando las causas dijo con toda crudeza y sentido apocalíptico que «los graves problemas sociales planteados en nuestros días, son debidos a las formidables injusticias cometidas con los trabajadores por aquellos que muchas veces se cubrían hipócritamente con la santidad de una doctrina que se manchaba en sus labios y que estaban muy lejos de sentir y mucho menos de practicar.»

No es una voz aislada, porque en nueve de Abril otro obrero católico, Ginés Martínez, en una conferencia que dió en Haro, explicó la Enciclica Rerum novarum, y bien lo haría, porque le aplaudieron hasta obreros de distinta ideología, sindicalistas y comunistas; pero entre otras cosas afirmó que «muchos la utilizan (la Rerum novarum) como anzuelo

de propaganda para atraer a las masas obreras y pocos los cumplidores de dichas doctrinas.»

Tampoco discrepan las autoridades que pueden ilustrarnos en la materia. Carlos Rocaful, en la última semana social celebrada en Madrid, asentó que «la organización obrera se ha desenvuelto entre los católicos en un ambiente de indiferencia.»

Arbolea, entre las causas del desastre social, apunta «el olvido por los católicos de las miserias de las masas populares.»

Ni falta siquiera, para que ya no pueda dudarse de la verdad amarga, la autoridad indiscutible de la Iglesia, que habló en igual sentido por boca de los inmortales León XIII y Pío XI.

Son tajantes las palabras de Pío XI en su Quadregésimo anno: «Es, en verdad, lamentable, que haya habido y aun ahora haya quienes llamándose católicos, apenas se acuerdan de la sublime ley de la justicia y de la caridad... esos, y esto es lo más grave, no temen oprimir a los obreros por espíritu de lucro.»

Las mismas palabras del obrero Ginés Martínez, no parecen más que un eco de las siguientes, también de Pío XI, lugar citado: «Hay, además, quienes abusan de la misma religión y se cubren con su nombre en sus exacciones injustas, para defenderse de las reclamaciones completamente justas de los obreros.»

«No es verdad que se prestan a serias, a muy serias reflexiones tantos testimonios convergentes en un mismo pensamiento y juicio?...

PATRIÓFILO.

SUCESOS

Cartero mordido por un perro

De Barbastro comunican que el cartero urbano Santiago Colleta Gimeno, fué mordido por un perro, realizando el servicio de reparto.

Un detenido

En Plasencia del Monte ha sido detenido Antonio Trallero Bardaji, de 36 años, ambulante, natural de Alberuela de Lallena, el cual estaba reclamado por el Juzgado de Zaragoza, por haber herido a un niño de Lecifera.

Suscríbase V. a LA TIERRA

Advertisement for TRASPASO de tienda y locales en sitio céntrico, Razón: Librería «La Tierra», de nueve a una mañana y de tres a siete tarde.

Advertisement for A. CARDESA, Garganta, Nariz y Oídos, located at Calle de Garreta, 27, Huesca.

Advertisement for Olympia film production, featuring Maurice Chevalier and Jeannette MacDonald.